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“零投诉”的秘诀在“分外事”上

地铁项目部成了患病老人的“好邻居”
记者 吴佳逸

枕流公寓举办绿化养护听证会
枕流公寓是西班牙式的公寓大楼，有“海上

名楼”之称，被列为上海市优秀近代建筑。 大楼
整体配合花园自成一体，是枕流公寓一大亮点。

目前，由于花园面积较大，树木花草品种
繁多，物业因人手不够，多年来绿化修剪维护
无法做到全面，对于花园绿化常态的管理，居
民意见颇多。 由此，居委会搭建平台，邀请房
办、绿化办，物业及枕流公寓居民代表参与了
“枕流公寓（历保建筑）绿化养护听证会”。

在会上，居民提出了诸多问题，例如历史
保护建筑包含花园， 国家是否有专项费用进
行维护？ 能否及时修剪树枝？ 草坪杂草丛生，
是否能对草坪进行更新？ 石子步行道边泥土
流失地面不平，如何解决？

对此，房办、物业、绿化办负责人给予了
一一答复。对于绿化修剪，绿化办负责人现场
承诺， 于次日抽派人手对内花园进行深度修
剪，尽量做到居民满意。 对更换草坪事宜，物

业方也给出了方案。
所有问题在听证会上基本得到解决。 会

后，绿化、物业、居委干部及居民代表来到枕
流公寓花园现场， 就提出的相关问题相互沟
通，确定修剪范围。 绿化办负责人耐心听取，
根据所提要求对花园进行了彻底修剪维护，
让花园整体环境得到了很大的改善， 也得到
了居民一致赞许。

（华山居民区）

妆出美丽风采 展现专业形象
为提高员工的综合形象素质， 增强员工

的自信心，8 月 8 日，璞丽酒店工会特邀玫琳
凯公司的资深彩妆老师陈静为员工举办了一
场“妆出美丽风采，展现专业形象”的美妆培
训课，近三十名新老员工参加培训，此次活动

也得到了静安寺街道总工会的大力支持。
培训中，陈静首先通过 PPT 的形式详细

为酒店员工介绍了为什么要形象管理、 步骤
及重点。 在互动环节中，大家互帮互学，一起
讨论研究，根据自己的实际情况提出问题，老

师边解答边给予示范。
活动结束后，很多员工都感到，化妆可以

提升自己的幸福感，如果在工作前化妆，会让
自己有一种即将开始工作的仪式感。

（党群办）

为拓展职工的业余生活， 增强员工的动
手能力， 勃林格殷格翰公司工会在静安寺街
道总工会的支持下，特邀国宴厨师蒋颐，于 8
月 16 日晚在静安中华大厦 3 楼料理室开展
了一场别出心裁的烹饪课程， 近三十名员工
参与活动。

活动分组进行， 蒋颐为学员们讲解了今
日的菜色以及制作菜肴所需的材料， 由学员
亲自动手进行处理，有些学员是新手，对于菜

肴的清洗和切配都不熟悉， 蒋颐在旁给予耐
心的指导并亲身示范， 学员们边观察边进行
学习，认真做好笔记，很快就掌握了其中的关
键。

同时，此次的烹饪菜色以家常菜为主，更
能方便学员们为爱人制作一顿完美的晚餐，
也更贴合日常家庭生活中的烹煮， 十分契合
“七夕”主题。

（党群办） 烹烹饪饪课课现现场场

七夕，烹调出幸福的滋味

学前教育怎么做
听专业老师支招

8 月 22 日，结合员工的需求，静安寺街
道妇联、 街道总工会特请原小棋圣幼儿园园
长桑佩军来到辖区内的中旅公司， 开展了一
场学前教育讲座。

桑老师在学前教育、 幼小衔接方面有自
己独到的见解和经验积累，讲座中，桑老师结
合自己工作中的真实案例， 从培养孩子良好
的生活习惯、 学习习惯等方面作了详细的解
答。 他强调，学龄前，家长应遵循孩子的成长
规律、尊重孩子的天性，引导孩子在玩中学、
在学中做，并鼓励大家做智慧型家长，让孩子
们能够快乐地成长和发展。

（党群办）

两个月前，景华居委会党总支张书记找到
王建清，他是地铁项目部的党支部书记，张书
记对王书记说：“居民区有位蒋老伯，罹患癌
症导致肾坏死， 每周要去医院做透析 2-3
次，他从家到华东医院有段路，打车不舍得，
坐车不方便，你们既然是我们的共建单位，能
不能帮忙解决一下他的出行问题？ ”

王书记立马表示：“我回去和经理商量一
下，应该没问题，也谢谢你们的信任。 ”

回到公司，王书记找到负责该项目的经
理徐经纬商量此事。

听了王书记的介绍， 徐经理欣然答应，
并说：“老王， 我们要做， 就做得圆满一点
吧，我们不仅派车接送，再送老人 200 元的
出租车抵用券， 在我们没时间送他的时候，
就让他打车去医院。 ”

管送还管接
解了老人的难题

于是，从 7 月开始，地铁项目部把自己唯
一的商务车“贡献”出来，只要有空，就送老
人去医院，老人做透析大约要两、三个小时，
结束后项目部再派车把他们接回来，同时，项
目部还为老人送上出租车抵用券，并嘱咐他：
“我们没空来的时候，你就拿这个打车，千万
别节约。 ”

在接送的过程中，王书记等人才发现，蒋
老伯行动缓慢，而他的老伴也身患绝症，耳朵
有残疾，糖尿病更使得她双目模糊。 王书记感
叹，很难想象，他们曾经坐着公交车去医院是
多不方便！

张书记对记者说：“两位老人有个儿子，

但住得很远，也无暇照顾二老。 所谓远亲不如
近邻，我们居委会就是他们最好的邻居，现在
他们又多了个好邻居，就是‘地铁公司’的好
心人们。 ”

从分内事做到分外事

作为辖区内的施工单位，帮助当地居民，
这本不算分内事， 王书记却是这样理解的：
“其实我们和居民区的这份默契是一开始就
建立起来的。 ”

早在施工开始的 2016年年底，项目部就被
纳入网格党建的格局，和景华居委会共建。 工程
项目部还在华山路 229弄安设了工程信息公告
栏，以工程进度、监测结果等信息公示公开，打消
居民因信息不对称产生的种种疑虑。

考虑到这个实事工程项目周期长达近 5
年，景华居民区党总支为了尽量避免矛盾，与
工程项目部充分沟通协调， 在网格中关键弄
堂口设置 8 个“网格意见箱”，并配套设立定
期开箱和协同处置工作制度， 及时确保双方
在第一时间了解情况， 也在一定程度上把矛
盾纠纷化解在“萌芽”之中，解决在网格之
内。

今年 5 月， 地铁项目部召集了一些景华
居民区的居民，来到工地现场，徐经理向居民
们展示施工的难度， 地铁要如何穿越复杂的
地形， 工程又是怎样控制好周围建筑物的沉
降等，听了徐经理深入浅出的讲解，居民们也
慢慢理解了，为何施工时间那么久，为何有时
晚上工程也不能停。

8 月 23 日，景华居委会举办了一次“绿
豆汤送清凉”活动，免费向辖区内的孤老、居
民、 环卫工人、 建设工地一线职工等人群发
放，活动也得到了地铁项目部的大力支持，当
他们听说居委会要开展这项活动时， 主动承
担起了烧煮绿豆汤的任务。

勿以善小而不为，事无巨细地做好事、善
事，早就超出了地铁项目部的工作范畴。 徐经
理对记者说出了他的肺腑之言：“建地铁是利
民的好事，即便施工时间长，我也不希望看到
居民有强烈的不理解和不满，做这么多事，还
是希望居民能获得幸福感，只要居民幸福，我
们就愿意付出。 ”

编者按：目前，地铁 14 号线一共有 31 个站点同时开工，14 号线的静安寺站地
处延安西路华山路路口，毗邻景华居民区，施工站点难免有扰民、扬尘等投诉情况，
但这个静安寺站却一直是“零投诉”。 此前，本报今年 5 月曾报道过，景华居民区党
总支将地铁十四号线九标段工程项目部（以下简称地铁项目部）纳入了网格党建的
格局，开展多种共建活动，地铁项目部为打消居民顾虑做了种种努力。 近日，记者又
探访了该地铁项目部，“共建”还在继续，“零投诉”的“神话”也还在延续。

地地铁铁项项目目部部王王书书记记（（右右一一））送送老老人人去去医医院院


